
香港文匯報訊（記者 文根茂）國家主席
習近平日前就當前香港局勢表明中央政府嚴
正立場，強調止暴制亂、恢復秩序是香港當
前最緊迫的任務，為穩定香港局勢指明方向
和路徑。為此，香港特區政務司司長張建宗
已親自主持跨部門行動小組，統籌相關工
作。多名建制派立法會議員昨日接受香港文
匯報記者訪問時表示，除既定工作外，希望
政府能急市民所急，立即拿出有效措施止暴
制亂，讓市民見到工作成效。
張建宗日前在特區政府跨部門記者會上表
示，香港的治安情況急轉直下，特區政府一
定會採取更果斷措施制止暴亂，希望社會一
切盡快回復正常是首要任務。他宣佈會親自
主持一個跨部門行動小組，統籌相關決策
局、部門的監察、應變、善後、消息發放和
澄清謠言等工作，確保充分協調，並有效實
施。

小組即時的工作主要包括：
■政府各支紀律部隊均支持警隊依法止暴制
亂；

■要求大學高層採取措施管理校園秩序；
■政府各部門加強合作，爭取在安全情況下
令各條正被干擾的主要幹道重新開通；

■公務員事務局局長已發出通告，相關被捕
公務員會被即時停職；

■教育局已指示官立中學採取措施阻止學生
參與抗爭甚至違法活動；

■特區終審法院首席法官已清楚表明，司法
機構會盡力在切實可行的情況下，迅速和
有效地處理案件，並確保案件能嚴格依據
法律獲得公平處理，資源方面，特區政府
會全力配合。

葛珮帆促積極處理突發事件
民建聯立法會議員葛珮帆直言，特區政府

近月止暴工作令市民很失望，每一步都進行
得太慢，包括建制派一直建議政府成立跨部
門行動小組，早在6月就應該成立，而非把
相關工作全交給警察。
她希望特區政府能將小組工作做好，建議

政府工作要貼地，急市民所急，積極處理突
發事件、交通安排等，讓市民見到工作成
效，減少恐慌，大眾才會覺得安慰。

何啟明促仿照警方交代工作
工聯會立法會議員何啟明認為，止暴制
亂是中央政府對香港特區政府一直的要
求，但市民見不到政府的工作和成效，特
區政府「遲來的盡責」，現在才成立小組
是遲到，但「好過沒有」，希望可以用香
港政府法律的工具，依法停止動亂，承擔
政府的責任。
他坦言，小組應像警方一樣經常面對市民

交代工作，讓市民心中保持期望，否則市民
或會將對煽暴派的憤怒轉嫁給特區政府，而
在面對有大學校長無法有效管理大學時，教
育局應考慮根據法例提出明確要求，而非只
是口頭譴責。

梁美芬倡設委會推分區戒嚴
經民聯立法會議員梁美芬表示，成立跨
部門行動小組是特區政府一直需要做的工
作，現時更要加強力度，「軟、硬都要
做，而不只是口講。」她建議政府盡快成
立騷亂小組委員會，甚至必要時在香港個
別經常出現騷亂的地區實施戒嚴，方便警
方執法。
她希望，小組能有效加強政府各部門合

作，為止暴制亂出力，包括教育界懲處散播
仇恨的老師，由食環署、路政署等清理路障
等，她強調，各個政府部門不能有事不關己

的態度，希望小組和立法會要監督各個局的
工作，究竟有沒有幫助當下香港紓緩困局，
還是縱容亂局，增加執法難度。

邵家輝促加強闢謠紓緩民憤
自由黨立法會議員邵家輝認為，小組提出

的方法都是好的，尤其是公務員犯法需被停
職的做法，令參與違法行為的公務員承擔風
險，在學校方面亦提出清楚指示，讓他們在
艱難時刻盡責任，尤其教育學生時，明辨是
與非等。
他強調，司法是重中之重，網絡謠言假新
聞出現對香港亂局起到很壞影響，高院早前
頒下臨時禁制令禁網上發佈煽動暴力言論，
政府就更應在相關方面加大執法力度，律政
司亦要加強法律宣傳，讓市民明白在網絡造
謠或傳謠都涉嫌犯法。
邵家輝並建議特區政府加大力度，就謠言

集中的個案進行及時有效的闢謠，以減少部
分市民對政府不滿，又直言司法機構審理案
件速度與期望相差甚遠，若沒有判刑只是拘
捕並不會起到阻嚇作用。

跨部門聯手止暴 建制盼急民所急

駐軍義助清障 不抵觸基本法
專家政界：純自發義務性質 市民歡迎證安心
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劉曉明盼國際堅決譴責港暴力
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）據中國駐英大使館網
訊，中國駐英大使劉曉明應邀出席在倫敦舉行的法國巴
黎銀行（BNP Paribas）「2019年全球市場大會」發表
主旨演講時，希望包括英國、法國在內的國際社會能夠
認清香港事態本質，堅決譴責和反對暴力行徑，並呼籲
英國、法國及歐洲金融界和工商界對香港保持信心，也
希望得到你們的理解和支持，共同支持香港重現東方明
珠的光彩。
劉曉明在當地11月14日發表的主旨演講中表示，當
前世界經濟既面臨機遇，也面臨挑戰。香港作為國際金
融中心，是英國、法國及國際金融機構佈局中國市場的
重要基地。但近一段時期，香港接連不斷的大規模違法
暴力行徑，已經將香港推到了極為危險的境地。特別

是最近幾日持續升級的暴力行徑，極大破
壞了香港社會秩序

與法治。
他續說，暴徒的行為天理不容，我們對此予以最強

烈的譴責。我們絕不能任由暴力在香港肆虐，堅決支持
特區政府、香港警方和司法機關堅守法治原則，果斷採
取一切必要手段，強力遏制打擊各種違法暴力行為和恐
怖主義行徑，盡快止暴制亂、恢復秩序，還香港以安
定，還民眾以安寧。

籲歐洲商界對港保持信心
「我們希望包括英國、法國在內的國際社會能夠認
清香港事態本質，堅決譴責和反對暴力行徑，多做有利
於香港繁榮穩定的事情而非相反。我希望，英國、法國
及歐洲金融界和工商界對香港保持信心，也希望得到你
們的理解和支持，共同支持香港重現東方明珠的光
彩。」他說。

在11月15日，劉曉明還向在英遭到反中亂

港分子圍攻而受傷的香港律政司司長鄭若驊轉達中央、
國務院領導的慰問。他表示，鄭司長遇襲事件，暴露出
反中亂港分子踐踏法律底線的醜陋本質和險惡的政治目
的，同時表明他們已將黑手伸出境外、伸到英國。

促英懲襲鄭若驊亂港分子
他批評，有關人等的所作所為，不僅受到包括香港

同胞在內的全體中國人民的嚴厲譴責，也必將受到英國
人民和國際社會的一致譴責。中國駐英使館要求英方立
即徹查此案，將肇事者繩之以法，保障中國在英人員與
機構的安全與尊嚴。中央政府堅定支持香港特區政府止
暴制亂、恢復秩序、維護法治。
鄭若驊感謝中央、國務院領導關心和支持，將繼續
做好工作，協助特首和特區政府止暴制亂、恢復秩序，
更好落實「一國兩制」。

解放軍駐港部隊軍人
昨日自發協助香港市民
清障，煽暴派立法會議
員就群起抹黑。政界人
士批評，泛暴派一直煽

動暴力升級，昨日的反應全是心
虛，知道自己做錯所以要掩飾，所
以才講假話企圖誤導市民。
在駐港部隊軍人協助香港市民清

障後，「民主派會議」就發表所謂
「聯合聲明」，「強烈譴責」駐港
部隊軍人「違反基本法第十四條、
駐軍法第九條、第十一條及第十四
條，要特區政府立即向香港市民交
代」。
公民黨立法會議員郭榮鏗則聲

稱，解放軍駐港部隊「擅自離開軍
營」，「引起公眾廣泛的關注」，
故於昨日向立法會主席梁君彥申

請，要求在本周三的立法會會議上
提出急切質詢，要求特區政府向公
眾及議員「解釋事件」。

梁振英譏郭榮鏗「自爆」
全國政協副主席梁振英在fb發帖

揶揄，郭榮鏗將自己和暴徒設置路
障綑綁起來，「好極。回想一下，
蒙面見不得人的會不會是公民黨成
員？」

陳克勤：無須過分解讀
民建聯立法會議員陳克勤認為，
駐港部隊軍人今次的行動純屬義
務、自發性質，得到市民的支持，
社會無必要對事情作過分政治解
讀，又認為煽暴派議員提出緊急質
詢並無迫切性，但是否批准要交由
立法會主席梁君彥決定。

梁美芬：煽暴派顯心虛
香港基本法委員會委員、大律師

梁美芬表示，駐軍官兵在軍營外清
路障，並非整體、全面行動，因此
不涉及法律問題，就好比颱風後塌
樹堵塞馬路，任何人見到都會感到
有責任要搬開，以免交通受阻、行
人絆倒受傷，完全是做好事，更何
況是家門口被堵，以普通人思維去
想不會覺得有問題，並相信當區居
民會認為駐港部隊軍人是一個好鄰
居。
「唔通有人亂拋垃圾，官兵見到

幫市民拾起都唔得？」梁美芬批
評，煽暴派的反應是心虛，知道自
己做錯所以要掩飾，希望他們好好
反省、為香港好，不要任由香港滿
目瘡痍及繼續挑起矛盾。

葛珮帆：並非首次協助
民建聯立法會議員葛珮帆狠批煽

暴派自己不幫手清理路障，別人做
時又指手畫腳，更講假話誤導市
民。事實上，駐港部隊並非第一次
幫助香港，「山竹」之後都清理樹
木，幫市民解困，很多市民感到開
心不得了，更獲得很多安全感。

何啟明：是市民強心劑
工聯會立法會議員何啟明表示，
駐港部隊軍人在「山竹」襲港時就
曾出來幫手清理。他對軍人昨日自
發協助市民清障的行為感到很感
動，認為市民希望中央適當幫香
港，中央對香港的支援，是對市民
很大的強心劑。

■香港文匯報記者 文根茂

煽暴派抹黑 政界批誤導市民
 &

解放軍駐港部隊昨日下午便裝上街，配合市民清理軍營附
近九龍塘街道垃圾，義舉贏得現場市民和網民的一片喝

彩與點讚。不過，煽暴派立法會議員就惡意抹黑此舉「違
法」。政界人士狠批有關人等對黑衣魔堵路袖手旁觀甚至肆意
煽動，對駐港部隊軍人協助市民清障就肆意抹黑（見另稿）。
解放軍駐港部隊發言人韓鈾中校昨日透過特區政府新聞處發

佈新聞稿時表示，昨日下午，有市民在駐軍九龍東軍營附近聯
福道清理路障。其間，駐軍部分官兵加入其中，配合清理軍營
門口道路。香港電台則引述特區政府發言人稱，駐軍協助清理
路障，純屬駐軍自發義務性質，並非特區政府請求協助。

梁愛詩：與公益活動無異
香港基本法委員會原副主任梁愛詩強調，解放軍駐港部隊自
發協助香港市民清理路障，與基本法及駐軍法並沒有抵觸，與
部隊此前參加包括樂施會毅行者在內的公益活動一樣。

譚惠珠：協助因愛護香港
香港基本法委員會副主任譚惠珠表示，此前，在超強颱風
「山竹」襲港後，駐港部隊的軍人曾協助香港市民清理塌樹；
昨日，駐港部隊軍人是以個人身份做義工幫助清潔街道，純個
人行為，並沒有任何裝備，更非離開軍營執法或做軍事行為，
和基本法及駐軍法沒有抵觸。
她強調，《駐軍法》第十六條對駐港部隊應該履行義務的規

定中第四項為：愛護香港特別行政區的公共財產和香港居民及
其他人的私有財產。譚惠珠認為，駐港部隊軍人協助清除路障
正是愛護特區公共財產、釋放正能量的活動，「駐軍同市民一
樣愛護香港。」

邵家輝：市民拍手證愛戴
自由黨立法會議員邵家輝指，每當香港遇到災害，解放軍駐
港部隊都會出來幫助市民，更積極投入各類公益活動。這次九
龍塘道路被暴徒堵塞，影響醫院救助和市民生活，軍人協助香
港市民清路障，之後又整齊劃一回到軍營，市民都拍手感謝，
反映駐港部隊深受市民愛戴。

香港文匯報訊（記者 文根茂）解放軍駐港部隊

官兵昨日協助市民清理軍營附近的路障，大批市民

鼓掌歡迎，惟煽暴派無事生非譴責事件，更抹黑解

放軍「違法」。駐港部隊指，事件是部分官兵配合

市民清理路障。多位基本法專家及政界人士昨日接

受香港文匯報記者訪問時指出，解放軍以義工身份

幫助市民清理軍營附近的路障，與基本法和駐軍法

完全沒有抵觸。解放軍舉動受市民歡迎並感到安

心，並批評煽暴派繼續挑起矛盾。

■劉曉明在「2019年全球市場大會」
上發言。 中國駐英大使館圖片

■駐港部隊協助市民清理軍營附近的路障，小朋友也「出手相助」。 香港文匯報記者 攝■駐港部隊與市民合力抬走路障。 香港文匯報記者 攝

■駐港部隊協助清理路障後，整齊劃一回到軍營，市民
沿路拍手感謝。 香港文匯報記者 攝


